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1/ A88 saigne au bras. Avant que le signal du marqueur sonne pour demander un remplacement, un temps mort 
est demandé par l’équipe adverse. Sa blessure est soignée pendant le temps mort. A88 doit-il être remplacé ? 

 
OUI 
NON 

 
 
2/ A25 dribble dans sa zone arrière pendant 4 secondes lorsqu'un ballon tenu se produit entre deux joueurs. 
L'équipe A bénéficie de l'alternance et doit faire la remise en jeu en zone arrière. L'équipe A doit-elle disposer à 
nouveau de 8 secondes pour passer le ballon en zone avant ? 

 
OUI 
NON 

 
3/ A49 se tient à cheval sur la ligne médiane et reçoit le ballon d'A36 qui se trouve dans la zone arrière de l'équipe 
A. A49 renvoie ensuite le ballon à A36 qui est toujours dans sa zone arrière. Il n'y a pas de retour en zone. 

 
VRAI 
FAUX 

 
4/ Dans la zone restrictive depuis moins de 3 secondes, A59 sort du terrain en ligne de fond dans le but d'éviter 
une violation des 3 secondes et rentre à nouveau dans la zone restrictive. L'arbitre a raison de lui siffler une 
violation de 3 secondes.  

OUI 
NON 

 
5/ A15 tire au panier et B44 touche le ballon qui est dans le panier mais n’a pas encore complètement traversé 
le panier.  
Le ballon fini par rentrer et le panier est marqué. Les arbitres ont raison de ne pas siffler et de laisser le jeu se 
dérouler. 

OUI 
NON 

 
6/ A4, en train de tirer, est victime d'une faute par B4. Immédiatement après le coup de sifflet de la faute, le signal 
du chronomètre des tirs retentit. Après le signal, le ballon quitte les mains de A4 et pénètre dans le panier. Le 
panier doit compter.  

OUI 
NON 

 
7/ Après que l'arbitre a sifflé une violation de l'équipe B, le joueur A25 a reçu le ballon de l'arbitre pour faire 
une remise en jeu en ligne de fond. A25 pose le ballon au sol et c'est A18 qui vient le prendre pour faire une passe 
à un coéquipier dans le terrain. Est-ce une action légale ?"  

 
OUI 
NON 

 
 



 

 

8/ Après que le ballon a quitté les mains de l'arbitre sur l'entre-deux de départ, mais avant qu'il soit légalement 
frappé, le sauteur A9 commet une infraction. L'équipe B se voit accorder la remise en ligne de touche. Est-ce une 
opportunité de remplacement ?" 

OUI 
NON 

 
9/ Après le dernier lancer franc de A71, le ballon rebondit sur l'anneau. Sur le rebond qui suit, B12 commet une 
faute sur A26. Il s’agit de la troisième faute de l’équipe B du quart temps. Le ballon, qui a encore une chance 
d'entrer dans le panier, est alors chassé par B13. Le lancer-franc de A71 doit-il être validé pour 1 point ?  

 
OUI 
NON 

 
10/ Il reste quelques secondes à jouer dans le dernier quart-temps et les 2 équipes sont à égalité. A28 tire au 
panier en pénétration dans la zone restrictive (petit flotteur). Le ballon est dans la phase descendante au-dessus 
du niveau de l'anneau et l'attaquant A39 le touche avant qu'il touche l'anneau. Le panier est réussi. Est-ce légal ?
  

OUI 
NON 

 
11/ A23 qui n'a pas encore dribblé lance le ballon contre le panneau et le reprend ensuite avant qu'un autre 
joueur le touche. Après avoir repris le ballon, A23 peut :   
A- Tirer au panier directement    
B- Passer le ballon à A33    
C- Dribbler avant de tenter ensuite un tir  
   
    
12/ Quelques tolérances à la règle des trois secondes sont accordées au joueur qui :  
A- Essaie de sortir de la zone restrictive    
B- Ne fait pas action de jeu    
C- Est dans la zone restrictive, mais son coéquipier est en action de tir    
D- N'a qu'un seul pied dans la zone restrictive    
E- Dribble pour aller tirer après y être resté moins de 3 secondes  
   
13/ L'équipe A contrôle le ballon en zone arrière depuis 3 secondes lorsque A12 et B15 se jettent violemment au 
sol pour se disputer le ballon. Un ballon tenu est sifflé quand les remplaçants B77 et A91 pénètrent sur le terrain 
et participent aux prémices d'une bagarre. B77 et A91 sont disqualifiés. La flèche d'alternance indique le 
bénéfice du ballon à l'équipe A. Où aura lieu la remise en jeu ? Combien de temps devra afficher le chronomètre 
des tirs ?    
A- La remise en jeu aura lieu au plus proche de la situation de bagarre pour l'équipe A    
B- La remise en jeu aura lieu dans le prolongement de la ligne médiane en face de la table de marque pour l'équipe A  
C- La remise en jeu aura lieu au point de remise en jeu en zone avant pour l'équipe A    
D- L'équipe A bénéficie de 24 secondes pour tenter un tir    
E- L'équipe A bénéficie de 21 secondes pour tenter un tir    
F- L'équipe A bénéficie de 14 secondes pour tenter un tir 
 
 
14/ B15 commet une faute sur le dribbleur A18. C’est la 5ème faute personnelle de B15 et la 5ème faute de 
l’équipe B dans le quart-temps. En se rendant sur le banc d’équipe, B15 est sanctionné d’une faute disqualifiante. 
La faute sera :  
    
A- Imputée uniquement à son entraîneur et notée B1    
B- Imputée uniquement à son entraîneur et notée B2    
C- Imputée D en 6ème case pour le joueur, avec une faute technique B1 à son entraineur    
D- Imputée D en 6ème case pour le joueur, avec une faute technique B2 à son entraineur  
 
    



 

 

15/ Le chronomètre de jeu indique 1:13 dans la prolongation. A la suite d’un temps-mort pris par l’équipe A qui 
bénéficie de la remise en jeu dans sa zone arrière, l’entraineur peut décider si le jeu reprendra par une remise 
en jeu : 
    
A- A hauteur de la ligne médiane (les pieds de part et d'autre de la ligne pour le joueur qui effectue la remise en jeu) 
B- En zone arrière, à hauteur de la ligne de LF prolongée    
C- Depuis la ligne de remise en jeu en zone avant de son équipe    
D- En zone arrière, depuis la ligne de remise en jeu adverse    
E- Dans la zone arrière de son équipe depuis le point le plus proche de l’endroit où le jeu a été arrêté 
 
 
 
16/ B49 est sanctionné par AT d'une faute antisportive sur A11 pour l'avoir frappé au visage avec son coude. 
Après concertation des arbitres sur la situation, ils en concluent que le coude n’a pas touché le visage. A11 a juste 
eu peur de prendre le coup de coude au visage. Après concertation, les arbitres doivent : 
 
A. Maintenir la FAS pour l'usage du coude    
B. Rétrograder la FAS en FT pour balancement excessif du coude    
C. D'annuler la FAS et de redonner le ballon à l'équipe qui a droit à la possession sur entre-deux 
  
17/ Quelles sont, parmi ces fautes, les fautes qui doivent être comptabilisées dans les fautes d'équipe : 
   
A. Une faute personnelle commise par un joueur    
B. Une faute antisportive commise par un joueur    
C. Une faute technique commise par un joueur juste après la fin d'un quart-temps    
D. Une faute disqualifiante commise par un joueur    
E. Une faute technique d'un joueur après avoir reçu sa 5ème faute    
F. Une faute technique notée B sur la feuille de marque commise par un coach    
G. Une faute technique notée C sur la feuille de marque commise par un coach 
 
    
18/ A58 bénéficie d'une remise en jeu, au lieu de 2 lancers francs. Sur la remise en jeu, A58 passe le ballon à A21 
qui marque un panier. Avant que le ballon ne redevienne vivant, l'erreur est reconnue. Les arbitres doivent : 
    
A. Corriger l'erreur    
B. Ignorer l'erreur    
C. Donner le ballon à l'équipe B pour une remise en jeu    
D. Donner le ballon à l'équipe A pour une remise en jeu  
   
19/ Après un lancer franc manqué, les rebondeurs A45 et B14 commettent tous deux une infraction en même 
temps. Les arbitres doivent décider de :    
A. Donner le ballon à l'équipe A    
B. Donner le ballon à l'équipe B    
C. Donner le ballon à l'équipe qui doit en bénéficier par la possession alternée    
D. De faire tirer de nouveau le LF  
 
20/ Avec 1'12"" restant au chronomètre de jeu dans le 4ème quart-temps, A27 dribble dans sa zone avant avec 
6 secondes sur le chronomètre des tirs lorsque B15 commet une faute antisportive sur A27. Après le premier 
lancer-franc de A27, un temps-mort est demandé par l’entraineur A.  
    
    A. Le temps mort doit être accordé immédiatement.    
    B. Le temps mort doit être accordé après le 2ème tir de LF sans alignement    
    C. Le temps mort doit être accordé après le 2ème tir de LF avec alignement    
    D. Le jeu reprendra par une remise en jeu de l'équipe A avec 14 secondes au chronomètre des tirs. 
    E. Le jeu reprendra par une remise en jeu de l'équipe B en ligne de fond avec 24 secondes au chronomètre 
des tirs. 
 
 


